

	PTAS.	CT <sup>as</sup>
España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal) . . . . .	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

## Opinión autorizada

El célebre economista M. P. Leroy Beaulieu ha publicado en el último número de su revista *L'Eco oniste Français*, un artículo acerca de la guerra hispano-americana que ha llamado mucho la atención, creyéndose que sus conclusiones representan la opinión más generalizada en Francia respecto al término de la guerra.

Para que nuestros lectores juzguen por sí mismos, lo traducción a continuación:

Empieza M. Leroy Beaulieu reconociendo la razón, la necesidad que tuvo España de aceptar la desigual lucha con los Estados Unidos ante el altanero lenguaje de éstos con respecto a nuestra dominación en Cuba. Otros Estados—dice—en este mismo siglo, han emprendido guerras con potencias evidentemente superiores: Dinamarca en 1864, Francia en 1870. Y sin embargo—añade—su situación no era la misma que la de España actualmente. En primer lugar, Dinamarca y Francia defendían provincias continentales de la masa de su suelo nacional, carne de su carne, cuya pérdida era propiamente una mutilación, y una humillación al mismo tiempo; mientras que España defiende ahora colonias al otro lado del mar, cuyo destino natural, aun antes de la insurrección, era emanciparse algún día, y cuya posesión le procuraba más honor y prestigio que fuerzas y riquezas positivas.

En segundo lugar—y esto es importantísimo—las provincias que se arrebataron a Francia y a Dinamarca amaban apasionadamente a su respectiva madre patria y de ninguna modo querían separarse de ella; pero Cuba no ama a España, desea romper todo lazo con la Metrópoli, y por tanto ésta no tiene para con ella los deberes que Francia y Dinamarca tuvieron para con sus provincias.

De modo que la guerra entre España y los Estados Unidos es simplemente un lance de honor; y aunque estos lances, entre naciones, quizás no pueden estipularse a primera sangre como entre particulares, nadie, a la altura a que las cosas han llegado, negará que España ha cumplido ya con su deber, y más que con su deber: su tradición de heroísmo queda satisfecho: al abandonar Cuba, puede marchar con la frente alta, y firmar la paz con la conciencia tranquila.

Las condiciones de esta paz, hoy puede discutirlas todavía: de aquí a tres ó cuatro meses es muy probable que no pueda discutirlas ya; ahora los Estados Unidos comprenderán la cuenta que les viene todavía firmar una paz honrosa para España, y los sacrificios de hombres y dinero que esta paz ha de ahorrarles; pero cuando estos sacrificios estuviesen ya hechos, el pueblo americano más ensoberbecido y agriado, y España más débil y confusa, ¿qué podría ser entonces para ella esta paz que al fin y al cabo ha de imponerse?

No quiere esto decir que España haya de mendigar ahora una paz humillante, pero sí que está en el caso de inquirir oficialmente, virilmente, las condiciones que a ella ponen, hoy por hoy, los americanos. Si estas condiciones fueran, por ejemplo: la evacuación de Cuba, el reconocimiento de su independencia y la ocupación de una parte del Archipiélago filipino, dejando a España la otra parte y la isla de Puerto Rico en el mar de las Antillas, entonces los amigos del pueblo español dirían a éste que aceptar tales condiciones, firmar una paz así estipulada, sería un acto altamente patriótico y digno del mayor encomio.

España, por profundas que sean sus heridas, puede hoy todavía realizarse a condición de que se recoja en sí misma, de que no se lance a luchas intestinas, y de que sepa mantener la Monarquía que es prenda de su interior concordia. Si así lo hiciera, dentro de algunos años podría encontrarse completamente regenerada: sus acreedores no habrían de regatearle un honroso convenio; los capitalistas europeos continuarían interesándose en empresas que dieran valor a las grandísimas riquezas que yacen en su cuasi inexplorado territorio; y poco a poco el mundo entero iría devolviendo su estimación al pueblo español, considerándole no sólo como un pueblo de valientes, lo cual ya importa algo, sino también como un pueblo cuerdo, lo cual no importa menos para el buen

nombre y el porvenir de una nación civilizada.

Después de la liquidación, juzgando su historia con serenidad, España no se quejará ciertamente de su hermoso destino. Habrá compartido con Inglaterra la gloria de haber poblado un mundo; de haberle comunicado costumbres y tradiciones imborrables; de que su idioma sea, junto con el inglés, el más extendido; de haber sido una madre de naciones. Y si, en cuanto a pueblo administrado, sus destinos en América han terminado, otros pueden abrirse con el tiempo en África; no en el África lejana, sino en la que es como prolongación natural de su territorio. Pero es menester que se prepare a ello por la paz, por el recogimiento, por la rehabilitación de su crédito y por la confianza de Europa.

Si desoye estas razones, si no procura la pronta terminación de la guerra, lo perderá todo, sin añadir nada al honor suyo, y se privará además del buen nombre que merece una nación que, después de haber gloriosamente combatido, sabe patrióticamente resignarse a las necesidades de la suerte. Tendrá que aceptar la paz que el vencedor quiera imponerle, habrá aniquilado su ejército con sus propias manos; habrá provocado terribles complicaciones interiores, consumado su ruina y comprometido para siempre sus destinos en el mundo antiguo.

Es menester que se convenza de que para continuar la guerra no puede contar con la intervención de potencia alguna de Europa: solo en el caso de que América intentara tomar posiciones en Canarias, Marruecos, Baleares, etc., las potencias mediterráneas quizás se opondrían por la fuerza a cualquier intento de desembarco. Porque Europa debe tener también su doctrina de Monroe enfrente de la de América, y no ha de tolerar a ésta un Gibraltar en punto alguno de las costas europeas, africanas ó del Asia occidental.

España haría, pues, mal en formarse ilusiones sobre un apoyo efectivo de Europa. Esta no puede hacer otra cosa que ponerla en relación con América para negociar la paz. La prensa española, si se precia de verdaderamente patriótica y tiene en algo la estimación de Europa y del mundo entero, no ha de perder un momento en aconsejar esta solución. Y si España quiere seguir siendo una gran nación y conservar la posibilidad de

realzarse y de desempeñar todavía un buen papel allí donde naturalmente ha de ser llamada, inspírese en patrióticas previsiones, y no ceda a un amor propio mal entendido que, en las condiciones actuales, no puede resultar sino pueril, y en definitiva habría de serle funesto.

## Carta abierta

Al "Sancho", de "La Correspondencia",

Un apreciable colaborador nos entrega para su publicidad estas cuartillas. Aunque se trata de una contienda singular entre dos amigos en el fondo palpitan algunas ideas de interés impersonal a las cuales esta Redacción deja sitio:

He leído tu carta, Sancho amigo, y me congratulo en darte las gracias por tus consejos aunque no puedo menos de lamentar muy de veras tus errores, que, dicho sea de paso, creo que deben escribirse sin *hache*.

Primeramente has de saber que no está en mi ánimo, ni en el de mi preceptor a quien aludes, abandonar ni sustituir, como tu dices, la «hermosa prosa cervantina» por el macarrónico estilo de *madó Mix ó d'en Saupeta*. Muy lejos de ello. Pero entiendo que, nosotros, los *Saupetas*, estamos muy lejos de parecernos en nada a los castellanos, apesar de su influencia en nuestra educación oficial y que, la primera manifestación de nuestro modo de ser peculiar, el rasgo ó uno de los rasgos característicos de nuestra raza, estriba en el idioma pátrio, en la lengua de nuestros padres y de nuestra niñez (y digo lengua porque supongo que no eres lo bastante candido para creer a pies juntillas en los *dialectos de la lengua española*). Lo lamentable es que no haya en Mallorca savia bastante, (ó menos desidia) para restaurar, intencionalmente al menos, la hermosa lengua mallorquina, pues si quisiera puede vivir aquí un periódico escrito en mallorquín donde puedan ensayarse los talentos jóvenes que por manía literaria ó por amor a *glorias efímeras* pierden el tiempo escribiendo mamotretos que mas valdría no existiesen porque, aparte de otras cosas, van a acabar de fijo con la «hermosa prosa cervantina».

Y en esto estriba precisamente, en el amor a la lengua pátria (no tomes la palabra en el sentido de los que cantan *La marcha de Cádiz*) el amor a la libertad y al progreso de que me hablas en tu epístola. Desengáñate, Sancho amigo, y Dios te guarde de que nin-

guno te tenga lástima. La vida nueva, la lucha, el porvenir como tu dices, no está ciertamente entre la gente joven ni vieja de la capital de España. La lucha está en el trabajo de todas partes, en el trabajo individual y de las pequeñas ó grandes colectividades que luchan por ganar algo, por la conquista de un ideal siempre en perspectiva. Sólo así es posible la vida propia, la iniciativa individual, la misma libertad, eterno ideal del hombre. ¿Qué vida ni qué lucha podemos esperar si comenzamos renunciando a nuestra lengua, la única que sentimos como propia de nuestra naturaleza y de nuestro temperamento; si comenzamos por traducir nuestras originalidades? ¿Qué tal libro hubiera sido el Quijote, si Cervantes hubiera tenido la ocurrencia de escribirlo en chino ó berberisco, sólo porque estuvo esclavo en Berbería? ¿Acaso los historiadores no acuden a la filología como la mejor fuente histórica para el estudio del carácter ó fisonomía moral de los pueblos?

¡Valiente *lucha* y hermoso *trabajo* el de los paniaguados de oficina ó el de los periodistas bullangueros que vociferan por todas partes, arrastrando a las multitudes ignorantes a la ruina, ébrios con su sangre torera y los pasacalles de las fiestas nacionales. Y no vayas a creer tampoco oh, Sancho! que la verdadera reputación de sabio se adquiere estando al frente de cátedras de Historia aprendida en compendios, resúmenes, ó manuales, sino en otras cátedras. Pero esto nos llevaría muy lejos. Déjate de *sugestiones* y «*prosas cervantescas*» y de *o* en mal castellano lo genuinamente mallorquín, lo nuestro, lo que nos legaron nuestros respetables abuelos. Los mallorquines sienten y piensan en mallorquín y las revoluciones no deben hacerse destruyendo sino creando. Derramó vino nuevo en odres viejos y así será un tanto más práctico como conviene a tu nombre.

Eso es, por hoy, todo cuanto puede saber aconsejarte tu buen amigo

RAFAEL

## Gran surtido en molduras

PARA MARCOS

Geografías y Cromos de todas clases

Precios los más económicos

25—BROSSA—25

## La paz

El Sr. Pi y Margall.

El señor Pi y Margall ha dirigido a sus correligionarios una nueva carta, recomendándoles que aboguen por la paz.

### Exigencias moderadas

Nueva York 17. El gobierno de los Estados Unidos afirma que nadie lo ha acordado para tratar de la paz.

No obstante, se asegura que el gobierno americano se mostrará, cuando el caso de la paz llegue, muy moderado en sus exigencias.

Se añade que los Estados Unidos no están dispuestos a embarcarse en una política de conquista, y que las adquisiciones de territorios lejanos (sin duda se refieren a Filipinas) no tienen ninguna utilidad para ellos.

### Negociaciones de paz

Londres 17.—De Washington telegrafian que el presidente Mac-Kinley celebró anoche una larga y detenida conferencia con los secretarios de Estado, de Marina y de Guerra, Mrs. Long y Alger.

En ella se discutieron las eventualidades de que, una vez capitulado Santiago, se hiciesen a los Estados Unidos indicaciones ó francas proporciones para negociar inmediatamente la paz, bien de un modo directo por España, bien en forma oficiosa por una potencia neutra.

Ante esa posibilidad, y a fin de que las negociaciones, si llegará el caso, se entablasen en mejores condiciones para los Estados Unidos, parece quedó resuelto que en cuanto se firme la capitulación de Santiago, se dé el ataque a Puerto-Rico y se procure el desembarco en la pequeña Antilla.

## Deuda Española

existente en el extranjero

Según cálculos que vemos en una revista extranjera, la cantidad de 4 por 100 exterior colocada en el extranjero, se eleva a un capital nominal de 1.000 millones, distribuidos en la siguiente forma:

600 millones en París; 150 en Londres; 150 en Berlín; en 100 Bruselas.

Porentry, á donde llegó al día siguiente del de su salida de Brunnen y á una hora bastante adelantada de la noche.

Felizmente aún no habían tocado á *Ase-Maria*, y el vizconde, que no podía creer á su Itona en seguridad hasta que la viese encerrada tras las rejas del convento de las Ursulinas, que era el objeto de su viaje, esperaba ser admitido allí antes de cerrar.

Descendiendo, pues, del carruaje con su protegida á la entrada de la pequeña ciudad, á fin de que el posilión no pudiese decir el lugar del refugio de la joven, se dirigió directamente al convento situado á muy poca distancia.

Introduciendo en el locutorio con Itona, el vizconde escribió algunas palabras en una tarjeta, suya, y la envió á la superiora, amiga de su tía, según ya hemos dicho.

Pocos minutos después ésta apareció, acogiendo al vizconde con bondad y cariño. Gastón se reservó, sin embargo, explicar á la buena madre las graves razones que le impulsaban á confiarle la pobre Itona, y se limitó por el momento á suplicarle concediese por caridad hospedaje por aquella noche á su desgraciada protegida.

Aunque esta petición no fuese muy conforme á las hábitos y reglas de la casa, la superiora, sintiéndose ganada por la expresión de candor y de melancolía estendida por el dulce rostro de Itona, así como por la seguridad dada por Gastón de su estremo abandono, accedió á los ruegos del vizconde.

La joven estaba preparada á la separación que le esperaba y de que ella comprendía la absoluta necesidad.

El vizconde la prometió su visita para el día siguiente, y le dijo adios estrechándole la mano y asegurándole que desde aquel momento estaba salvada.

La pobre niña, con los ojos velados por las lágrimas, le dijo sencillamente:

—¡Que Dios os devuelva centuplicado el bien que me habeis hecho!... ¡Qué os recompense ante todo el beneficio de haberme salvado!... ¿Vendreis mañana?... ¿Os veré antes de vuestra partida?

blais de esta noche; ¿y dónde estuvo todo el día de ayer?

—No se trata ahora de eso. Entonces se hallaba conmigo y basta... ¡Pero ahora no sé lo que ha sido de ella!... ¡La dejé anoche en el chalet, y al volver, hace una hora, su habitación estaba vacía, había desaparecido!

—¿Qué decis?—exclamó Gastón, con la apariencia del mas vivo temor... ¡Le habrá sucedido alguna desgracia!

—¡Espero que no!—dijo Juan Jacobo desconfiando aún.—Me cuesta trabajo creer que haya podido huir de la cabaña, sin que alguno la haya ayudado... ¿Y quien puede hacer eso no siendo vos?

—¿Yo?—respondió Gastón echándose á reír para disimular su apuro.—Preguntad á las gentes del hotel y os dirán que me retiré anoche á las diez, viniendo de Höttilsberg, á donde no he vuelto después, bajo mi palabra de honor.

El acento de verdad con que fué pronunciada esta aserción no dejó de producir su efecto sobre el montañés, tanto más, cuanto que coincidía en todo con el testimonio de los mozos del *Caballo Blanco*.

Profundamente turbado y desconcertado en sus conjeturas al hallar al vizconde solo, sin la joven, empezaba á preguntarse, con un sentimiento de terror de un género muy diferente, si tal vez la joven habría sido víctima de algún lamentable accidente al dirigirse á Brunnen, porque no dudaba de que tal había sido su intención.

El vizconde no le dió tiempo para decir una palabra más, porque saltando de la cama, exclamó:

—Si es cierto lo que me decis, no debemos perder tiempo. ¡Es preciso buscarla por todas partes! Esparadme un instante mientras me visto á toda prisa y luego acordaremos lo que debemos hacer. ¡Con tal que no haya sucedido una desgracia!

Y suspiró al pronunciar estas palabras, á fin de completar la comedia que estaba representando. Lo que entonces le salvó, tanto á él como á Itona, lo que le ayudó á engañar al montañés, fué la circunstancia de que este



## NOTICIAS

## De la capital:

De un modo repentino falleció ayer tarde en su casa veraniega del Terreno, nuestro estimado amigo don Jerónimo Motta y Borrás, antiguo y experto capitán de la marina mercante y en la actualidad ayudante de esta Comandancia de Marina.

El señor Motta era un carácter honrado y franco, ejemplar de aquella raza de navegantes que ha desaparecido con la evolución producida por el vapor. Tenía verificados cerca de cuarenta viajes a América; su empleo de capitán lo empezó en alta mar, por haber fallecido durante la travesía el del buque en que Motta navegaba como piloto.

Estaba condecorado con la cruz de Isabel la Católica y había desempeñado, antes que la de Palma, la Ayudantía de San Sebastián.

Que Dios le haya concedido el eterno descanso, y dispense a su familia la posible resignación en un trance cuyo dolor compartimos.

Ayer por la mañana, durante el tiempo de una misa, se dió principio en la iglesia de las Capuchinas a una solemne novena de rogativa, para implorar la pronta terminación de la guerra.

En la Santa Iglesia Catedral han empezado los trabajos de encortinaje, para el recibimiento del nuevo prelado el Ilmo. señor don Pedro Campins.

Para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar, hacemos público que en las oficinas del Banco de España, han empezado a pagarse los cupones de los Billetes Hipotecarios de Cuba, que vencieron el día 1.º del actual.

El señor Ayudante de Marina de esta provincia, cita, llama y emplaza al inscrito disponible Antonio Marí Roca, para que con el término de 60 días, comparezca ante dicha Comandancia, de lo contrario le pararán los perjuicios a que haya lugar.

El señor Gobernador Civil de la provincia, ha dictado una circular advirtiéndole a los mozos excedentes de cupo de 1897, que aun no se han presentado a las horas respectivas con objeto de instruirles en el manejo de las armas, lo hagan inmediatamente, de lo contrario se les instruirá el oportuno expediente.

Por persona perfectamente informada y por la noticia que nos telegrafía nuestro activo corresponsal en Madrid, podemos asegurar que el sábado llegará a bordo del vapor correo de Barcelona, el nuevo prelado de esta diócesis Ilmo. señor don Pedro Juan Campins.

Con tal motivo habrá repique gene-

ral de campanas en la Santa Iglesia Catedral.

Al muelle pasarán a recibirle una comisión de representantes del pueblo, y como es de suponer infinidad de amigos del prelado.

La entrada solemne la verificará el día 24 por la tarde, en se puerta de Jesús.

A este objeto saldrá a las cinco y cuarto de la Casa Consistorial el Excelentísimo Ayuntamiento en masa, con las personas invitadas, dirigiéndose a la espesada puerta.

Su Ilma. se dirigirá enseguida al convento de Santa Magdalena donde le esperará el Cabildo, y clero Catedral y Parroquial. Acto seguido se le revestirá de los ornamentos pontificales y bajo palio, se dirigirá a la Catedral por las calles siguientes: San Jaime, Brondo, San Nicolás, Verí, plazuela del Rosario, calle de Santo Domingo, plazas de Antonio Maura y Cort y calle de Palacio, entrando por la puerta principal de dicho templo.

Una vez en este punto, se cantará un solemne *Te-Deum* en acción de gracias.

Concluida la ceremonia se dirigirá a su Palacio, disolviéndose la concurrencia.

En la estación telegráfica de esta ciudad, se hallan detenidos por no haber sido encontrados sus destinatarios, los siguientes despachos:—Comandante Cent y don Miguel Bernan.

Verdaderamente molesto y pesado fué el tiempo que reinó durante el día de ayer en esta ciudad.

Por la mañana amaneció por completo despejada la atmósfera, reinando un venticello agradable.

A cosa de las siete y media, empezaron a subir de la parte de Lebanto gruesos nubarrones que fueron cubriendo el cielo en su totalidad.

Esto fué causa de que hiciera un calor excesivamente pesado.

A pesar de las evidentes señales de lluvia que presentaba el cielo, no llegó a caer ni siquiera la menor llovizna.


Vemos que han dejado de publicarse el periódico *El Isleño* y el semanario *La Actualidad*.

Sentimos la desaparición de dichos compañeros.

El domingo llegaron a Cartag na los vapores *Isla de Páney* é *Isla de Luzón* que formaban parte de la escuadra del contralmirante Cámara.

Por los periódicos de Barcelona vemos que según noticias particulares se sabe que la tripulación del *Santo Domingo*, que días atrás embarrancó perseguido por un buque yankee, se ha salvado, así como también ochocientos bultos del cargamento que llevaba a bordo.

El buque se ha perdido totalmente.



## D. Jerónimo Motta y Borrás

Ayudante de la Comandancia de Marina de Palma de Mallorca

Falleció en la tarde de ayer en el caserío del Terreno

Q. E. P. D.

El señor Comandante de Marina, la viuda del finado, hermanos, hermana, hermanos y hermanas políticos, primos y sobrinos, suplican a sus amigos y conocidos que le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará en la Iglesia del Terreno a las nueve y media de la mañana de hoy, y a la conducción del cadáver a las diez de la misma desde la casa mortuoria Alfonso XIII, número 1.

No se avisa particularmente.

A la lista de expositores balears, premiados en la Exposición anexa al IX Congreso internacional de Higiene y Demografía de Madrid, que ayer publicamos, debemos añadir otros, que omitimos involuntariamente, al entresacar con rapidez los nombres de la lista general.

*Sección de objetos varios:* Don Miguel Muntaner y Clar, (Gimnasio Balear); premiado con medalla de bronce.

*Sección de Biografía:* Don Casimiro Urrech y Cifre, premiado en Diploma de tercera clase de cooperación literaria.

También aparecen premiados con este último diploma de tercera clase, los Drs. Codina Langlin, Millaruela y Peña Lopez, suponemos que por las Memorias escritas sobre el Baleario de Campos, enviadas por la Diputación provincial.

De modo que contando todos estos premios, ascienden a 33 los obtenidos por los expositores de Baleares.

Una comisión de profesores de escuelas públicas visitaron ayer por la mañana al señor Gobernador de la provincia, exponiéndole que la mayor parte de ellos no han percibido los haberes correspondientes al cuarto trimestre del pasado año económico y parte del tercero.

El señor Guzmán los recibió y aten-

dió con suma amabilidad, prometiéndoles que dentro de diez días habrán cobrado dichos haberes.

Esta noche de ocho y media a diez, la banda del regimiento regional de Baleares n.º 1 tocará en el catafalco del paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.º Paso-doble, *Weyler*, Serra.
- 2.º *Walses*, *Chautil é*, Waldteufel.
- 3.º *Marcha*, *Tanhauser*, Wagner.
- 4.º *Les Mystères d' Isis*, Mozard.—*Réverie*, Schumann.
- 5.º Paso-doble, *Polaviteja*, G. Arias.

Con motivo de las circunstancias porque atraviesa la patria, S. M. la Reina ha dispuesto que se suspenda las recepciones que habían de verificarse los días 21 y 24 del actual por ser los días de su cumpleaños y de la festividad de su santo respectivamente.

El señor Gobernador civil de la provincia ha dictado una circular encargando a los alcaldes de los pueblos que más abajo se expresan, para que en el preciso término de diez días remitan los estados relativos al ganado caballar y mular en la forma que prescribe la circular dictada por la Dirección general del ramo y publicada en el *Boletín Oficial* núm. 4.784,

de lo contrario nombrará comisionados a espensa de los referidos alcaldes que no realicen dicho servicio:

*Pueblos que se citan:* Bunyola, Calviá, Estabiments, Marratxí, Palma, Santa Eugenia, Santa Maria, Valldemosa, Campos, Petra, San Juan, Bugar, Inca, Llubí, Santa Margarita, Pollensa, Lapuebla, Sancellas, Selva, Ciudadela, San Antonio, San José, San Juan Bautista y Formentera.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa de la del puesto de Alcudia haber puesto a disposición del Juez municipal de la misma a un sujeto presunto autor de la sustracción de ciento noventa kilogramos de palmito del monte de *San Martín* de aquel término municipal.

Por el Juez militar nombrado al efecto, se cita, llama y emplaza al recluta de esta zona Bartolomé Mieras Font, para que en el plazo de treinta días comparezca en la zona de Reclutamiento, al objeto de declarar en la causa que se le instruye por falta de concentración a las filas.

Ampliando la noticia que dimos en nuestra segunda edición de ayer referente a la muerte repentina ocurrida ayer por la mañana en el Molinar de Levante, debemos añadir que el individuo en cuestión se llamaba Salvador Servera, de sesenta y cinco años de edad, el cual desde hacia ya bastante tiempo no gozaba de perfecta salud.

Por la madrugada a pesar de no sentirse bien, quiso salir de pesca como de costumbre regresando al *Portivól* a eso de las diez y media, donde espiró poco tiempo despues de saltar a tierra.

Pasado aviso a las autoridades se personaron en el lugar del hecho el jefe de la guardia municipal señor Moyá con varios individuos a sus órdenes y más tarde el señor Juez, acompañado del médico señor Roselló, empezando el primero la instrucción de las primeras diligencias.

Reconocido el Servera por el facultativo, éste declaró que la muerte había sido casual.

El cadáver fué trasladado al cementerio donde se le practicará la autopsia.

Copiamos de un colega local el siguiente suelto:

«Leemos que en la mayor parte de poblaciones de España está bajando mucho el precio del pan, tanto que en algunas la baja de este importante artículo alimenticio ha sido de diez céntimos de una sola vez.

En Palma, no obstante, el notable descenso que en todos los mercados ha experimentado la cotización de trigo y harinas, en nada hasta el presente hemos podido conocerlo, continuando pagándolo caro y malo.»

## Comisión provincial

Sesión del día 19

Bajo la presidencia del señor Socas y con asistencia de los señores Sampol, Estela, Obrador y Aguiló, se reunió anteayer la Comisión provincial, los siguientes acuerdos:

Fué leída el acta de la sesión anterior y se aprobó.

Teniendo en cuenta que es casi desconocido en esta provincia el ingerto del sarmiento por medio de escudete que ofrece, entre otras ventajas, las de que la cepa ingertada no pueda morir por asfixia y que en el caso de que el ingerto no prospere no sufre la vid el menor retraso en su desarrollo, se acordó que el capataz de cultivos del Vivero provincial de cepas americanas don Juan Barhou, el próximo martes 26 del actual a las cinco de la tarde, explique dicho procedimiento y lo enseñe prácticamente a los viticultores que deseen aprenderlo.

No habiendo sido posible adquirir en esta capital las seis bicicletas de fabricación nacional, que en cumplimiento de lo acordado por la Diputación deben destinarse a la comunicación rápida y personal con las fuerzas destacadas de esta plaza, se acordó que el auxiliar de secretaría don Rafael Riutort, se trasladara inmediatamente a Barcelona con objeto de adquirir las.

Dióse cuenta de una comunicación del Exmo. señor Capitán general de estas islas en la que, en previsión de futuras contingencias, pide se le manifieste si en caso necesario podía destinarse al ramo de guerra una de las salas del hospital provincial, se acordó contestarle que en dicho establecimiento se hallan dispuestas las salas y demás elementos necesarios para que puedan ser curados y atendidos.

Se aprobó el pliego de reparos me-

último ignoraba que en aquella época Gastón tenía a su lado a su ayuda de cámara.

Gracias a esta ignorancia debió creer en las palabras del vizconde.

Algunos minutos después Gastón se reunió a Juan Jacobo, que se paseaba por el cuarto con señales de la más viva impaciencia, y le dijo:

—Ya estoy pronto. ¿Habeis pensado en algún medio? ¿De qué lado empezamos nuestras pesquisas?

—En cuanto a mí estoy decidido —replicó el Rojo— a recorrer todos los senderos de la montaña, que vos no podeis conocer tan bien como yo... En cuanto a vos, sería conveniente que tomarais el vapor y os informaseis en toda la costa hasta Lucerna.

Gastón se estremeció a estas palabras, sintiéndose dominado por una horrible angustia. Aquel miserable, ¿habría tal vez penetrado la verdad y se burlaba de él, indicándole precisamente el camino que deseaba emprender?

Queriendo sin embargo, seguir fingiendo hasta el fin, le dijo:

—¿Y qué haría ella en el camino de Lucerna! Lo que más me sorprende es que no haya venido aquí!

—¡Tampoco yo lo comprendo! —repondió Juan Jacobo con aire inquieto.— Pero sería inútil que buscásemos los dos en la misma dirección. ¿Quién sabe a dónde la llevarían sus ideas?... En fin, creedme, debéis ir a informaros por ese punto. El vapor pasará por aquí dentro de pocos minutos.

—¡Bueno! ¡Lo haré así! —dijo Gastón, pudiendo apenas ocultar su satisfacción en haber salido tan pronto del paso.

—Tened siempre presente —añadió Juan Jacobo— que teneis que entregarme la niña, si por casualidad la encontráis. ¡Sabeis muy bien que no teneis derecho alguno sobre ella! ¡Y si vos fuésteis capaz de desconocer mi autoridad sobre ella, no vacilaría en llevaros a los tribunales, acusado de raptor de menores!

—¿A qué hablar de eso? —repuso Gastón impacientado por aquella amenaza tan justa.— ¡Lo principal es que ¡jalá la encontremos!

Y dichas estas palabras salieron del hotel.

Aunque Juan Jacobo estuviese devorado por la impaciencia de Hüttsberg a fin de explorar las cercanías, no se separó del vizconde hasta verle embarcado en el vapor.

Sus últimas sospechas relativamente a la presencia de la joven en Brunnen, se habían desvanecido, y tomó a toda carrera el camino del hotel, donde le dejaremos explorando todos los senderos, valles y barranqueras, y seguiremos a Gastón, que navegaba dulcemente hacia Lucerna.

El tiempo, que durante el trayecto había continuado nebuloso y sombrío, armonizándose con el estado moral de nuestro joven viajero, comenzó a aclararse cuando se estuvo a la vista de Lucerna.

Un débil rayo de sol, desgarrando las gruesas nubes que cubrían con un espeso manto las cadenas de montañas, se deslizó sobre las lindas casas y villas situadas sobre el muelle, cubriendo de pronto toda la ciudad de una brillante claridad.

Aquella claridad tan alegre que parecía recibir a Gastón en el momento en que tocaba al puerto, le pareció de buen augurio, y un instante después vió efectivamente a su ayuda de cámara que se separándose de la multitud estacionada en el muelle para observar la llegada del vapor, le hacía un signo de inteligencia.

Ilona, siempre envuelta en su capa, se hallaba a su lado.

A su vista, el corazón de la Barre saltó de alegría. Todo fué olvidado, y las inquietudes y la turbación de las últimas horas, todo quedó borrado por la dicha de encontrarse reunido a su querida niña.

Sin perder minuto la colocó en un carruaje, y se dirigió con ella y su fiel servidor al ferrocarril que le condujo por Zúrich hasta Basilea.

Llegados sin estorbo a esta ciudad, se detuvo el tiempo necesario para equipar a la joven que sólo conservaba los vestidos de Hüttsberg llenos de todo.

Para mejor hacer vanas las persecuciones é investigaciones probables, Gastón se dirigió a Soloure, y luego a



tivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Costix respectivas al año económico de 1893 á 94.

Prévia la declaración de urgencia que previene el artículo 96 de la ley provincial, se acordó anunciar la subasta para el arrendamiento del Teatro Principal de esta ciudad por dos años económicos que empezarán el 1.º de Septiembre próximo y finalizarán el 30 de Junio de 1900, con arreglo á las condiciones que se aprobaron en el mismo acto.

Acordóse desestimar dos instancias presentadas por don José Espinosa y don Luis Cusini en que solicitan les sea cedido el Teatro Principal bajo las condiciones que en las mismas se detallan.

Se acordó remitir al Arquitecto de provincia dos cuentas de obras ejecutadas por el Ayuntamiento de Mercadal en sus caminos vecinales para que autorice su pago ó ponga los reparos que crea convenientes.

Se acordó autorizar á don Cayetano Forteza Rey para que pueda retirar el depósito que tiene constituido en garantía de su contrata para el suministro del jabón blando á los establecimientos provinciales de Beneficencia de esta ciudad.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital Civil á Magín Balaguer Castell, para que sea observado de la enagenación mental que padece.

Se aprobaron varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión por no haber más asuntos de que tratar.

te detenido, y se le someterá á un consejo de Guerra.

**De Filipinas. - Desvanecida la alarma.**

Madrid 20 á las 4 t. Alsalir de Palacio el señor Sagasta, ha dicho que se hallaba restablecida la comunicación con los generales Rios y Augusti.

El ministro de la Guerra ha recibido del gobernador general de Filipinas, un telegrama en que le da noticias que hacen concebir algunas esperanzas.

La alarma que produjo la prensa de esta corte al anunciar un suceso importante que debía ocurrir hoy, ha resultado infundada y no ha habido ningún asunto que la motivara.

Se supone sería una broma jugada por el señor Gamazo á los periodistas.

**Mencheta**

**Sociedades y Corporaciones**  
**Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.**

El proximo domingo 24 del corriente, en el caso de verificarse la entrada del M. I. señor Obispo, el tren que sale de Palma á las 6'25 tarde, saldrá á las 8 noche.

Palma 20 de Julio de 1898.

**Banco de España**

Desde hoy de 9 á 12 de la mañana se pagan en esta sucursal los cupones de Bienes Hipotecarios de Cuba vencimiento 1.º del actual.

Palma 19 de Julio de 1898.—El Secretario, E. Villarrazo.

**Comisión provincial de Baleares**

El proximo martes 26 del actual á las cinco de la tarde, el capataz de cultivos don Juan Bostron explicará en el Vivero Provincial de Vides Americanas, el procedimiento para ingerir sarmientos por medio de Escudete; y enseñará practicamente dicho conocimiento á los viucultores que desean aprenderlo.

Lo que se anuncia en el B. O. y periódicos de esta ciudad para comisionamiento de las personas á quienes pueda interesar.

Palma 20 de Julio de 1898.—El Vice-presidente, Manuel Guasp.—P. A. de la C. P.—Silvano Font Secretario.

**Ultimas noticias**

de la segunda edición de ayer

**TELEGRAMAS**

**Llegava.-El aviso "Giralda,"**

Madrid 20 á las 1'20 m.

Tanger.—Llegó el nuevo representante de los Estados Unidos.

Llámase Mr. Gounnery.

Fueron á recibirle una comisión de la colonia yankée escoltando al nuevo representante veinte moros de rey.

Llegó también el aviso *Giralda* remolcando un pontón cargado de carbón, en previsión de futuros acontecimientos.

**Frases del general Blanco**

Madrid 20 á las 9'20 m.

Londres.—El periódico *Morning Post* publica un cablegrama de Girón al general Blanco, en el cual figuran las frases siguientes:

«Conozco lo grave de la situación y la adversa fortuna de España, pero el heroísmo de los soldados unido á nuestra política, ganando tiempo, pueden traer complicaciones europeas favorables á España.»

**Noticias de Cuba**

Madrid 20 á las 9'20 m.

Habana.—En la línea férrea de Pinar del Rio estalló una bomba de dinamita destrozando la locomotora, pero sin causar desgracias personales.

Una columna española preparó una emboscada al cabecilla Cepero.

En la refriega cayó muerto dicho cabecilla.

Un buque yankée cañoneó á Santa Cruz poblado situado al S. del Camagüey.

No se tiene ninguna noticia del resultado del bombardeo.

En el bombardeo de Manzanillo tuvimos tres individuos de tropa muertos y dos oficiales y doce soldados heridos.

**Sobre la paz**

Madrid 20 á las 9'20 m.

Londres.— Sigue creyéndose infundado cuanto se hable acerca de las condiciones de paz, pues el mismo Mac-Kinley aún las ignora.

La mayoría de los yankées desean la anexión de las islas Filipinas.

En los círculos de Berlin creese difícil llegar pronto á la paz, pero se espera que Mac-Kinley se muestre conciliador cuando llegue el caso.

**De New-York**

Madrid 20 á las 9'40 m.

New-York.—El general Miles saldrá hoy para reconocer las costas de la isla de Puerto Rico.

Proyéctase abrir una suscripción para regalar al almirante Cervera, una finca en Tampa.

Los prisioneros españoles de Filipinas serán pronto trasladados á la península.

Mr. Mac Kinley ha publicado una proclama anunciando la toma de Santiago de Cuba.

Es probable que se suspendan durante las lluvias las operaciones en Cuba.

Mac Kinley se ha opuesto á que se nombre al general Wreeler como gobernador de Santiago.

**Como procedió Toral**

Madrid 20 á las 9'40 m.

Algunos caracterizados ministeriales niegan que se autorizara la capitulación al general Toral. Este procedió como tuvo por conveniente.

En su día demostrará ante el Consejo de Guerra las causas que le obligaron á capitular.

**Rendición de Guantánamo**

Madrid 20 á las 10 m.

Telegramas de New York dicen que se notificó á la guarnición de Guantánamo la rendición de Santiago.

Entonces el comandante español rindió á Guantánamo, arriándose la bandera española.

**Mencheta**

**NOTICIAS**

de la madrugada

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Oficial de Manila**

Madrid 20 á las 3'30 t.

» » » 3'40 »

(Recibido el 21 á las 3'30 m.)

Se ha recibido un despacho oficial de Manila firmado por el general Augusti, que dice así:

«Se hace un vigoroso bloqueo por parte de los yankées.

La situación es la misma, habiendo sido reforzada la línea exterior con trincheras y artillería.

Continúa el enemigo sufriendo muchas bajas en cuantos combates hemos sostenido.

El animo de los insurrectos vá decayendo al paso que vá aumentando el espíritu de las tropas, las cuales merecen el más cumplido elogio por su valor y entusiasmo.

Lucharé hasta el último estremo.

La tripulación indigena del vapor de la Compañía de tabacos, mató al capitán y á los oficiales del mismo, presentándose á los insurrectos de Cavite con el barco.

El coronel señor Blanco se escapó de Macabebe, y varios oficiales con el general Monet de Cavite, hallándose todos en Manila.

Procuero salvar la situación á todo trance por la patria y por el Rey.—Augusti.»

**Desde París**

Madrid 20 á las 4'30 t.

(Recibido el 21 á las 3'30 m.)

París.—El periódico el *Herald* dice que se acentúan las disidencias entre los yankées y los cubanos.

Mr. Miles continúa en Guantánamo.

Dícese, pero sin que la noticia tenga fundamento, que el comodoro Watson, caso de que se le ordenara la salida para España tiene el proyecto de establecer su centro de operaciones en las Baleares.

Parece que se desistirá del ataque á Puerto Rico sitiándolo por el hambre.

**Armas entregadas.-Una misa**

Madrid 20 á las 9'40 n.

Nueva York.—Se asegura que el total de las armas entregadas hasta ahora por las tropas españolas de Santiago, ascienden á 10 mil fusiles y diez millones de cartuchos.

En Annapolis se ha celebrado una misa en acción de gracias por el salvamento del almirante Cervera, el comandante Eulate y demás marineros españoles.

La concurrencia fué numerosísima, la cual al abandonar el templo estaba verdaderamente conmovida.

**Preparativos**

Madrid 20 á las 9'40 n.

Un despacho de Nueva York afirma que se prepara una campaña contra la Habana.

Se intentará un desembarco en Manzanillo, tomando parte en la acción las fuerzas de Santiago.

**Dos noticias**

Madrid 20 á las 9'45 n.

Nueva York.—Dícese que se activan los preparativos de marcha de la escuadra de Watson.

Se dice que traerá á bordo granadas macisas que perforan las planchas de acero de diez centímetros.

Han desaparecido las minas submarinas que había colocadas en Santiago.

Los buques que hay apresados en el puerto, valen cinco millones de pesetas.

**En el Consejo**

Madrid 20 á las 10 n.

En la sesión del Consejo los ministros protestaron de las versiones que les atribuyen.

El señor Gamazo desmintió varias frases que le suponen pronunciadas anoche en el Consejo.

Se habló de los problemas de la guerra.

Se aprobó el reglamento de los derechos pasivos de los maestros de primera enseñanza.

**Mencheta**

(De nuestro corresponsal particular)

**Prueba de cañones.-Llegada de Polavieja.**

Barcelona 20 á las 11'10 n.

Esta tarde se han verificado los ejercicios de tiro al blanco con las baterías emplazadas.

Algunos proyectiles han caido en el antepuerto, por lo cual se ha suspendido momentaneamente el fuego para emplazar más lejos el blanco.

Ha ocurrido á presenciar dicho acto un numeroso gentío.

Esta mañana ha llegado el general Polavieja procedente de la Bourbanle, el cual saldrá mañana para Madrid.

**Amengual**

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Nombramientos**

Madrid 20 á las 10 m.

Un despacho de Nueva-York afirma que Mr. Mac-Kibben, Gobernador Militar de la provincia de Santiago, ha escogido á dos cubanos que formaban parte del Estado Mayor del cabecilla Calixto Garcia, para que le ayuden en la administración de la provincia.

**Lotería nacional**

Madrid 20 á las 11'25 m.

» » » 11'25 »

En el sorteo que acaba de celebrarse han salido premiados los siguientes números:

Con 140.000 pesetas

El número 3.756, despachado en Santander.

Con 50.000 pesetas

El número 13.058, despachado en Badajoz.

Con 20.000 pesetas

El número 6.363, despachado en Riva de Navia.

Con 4.000 pesetas

Los números 1.680, despachado en Murcia; el 8.010, en Yecla; el 24.3000, en Cartagena; el 13 mil 720, en Cartagena; el 1.099, en San Sebastián; el 18 440, en Barcelona; en 8 6 2, en Sevilla; el 5.006, en Madrid; el 5.333, en Malaga y el 21.473, en Madrid.

**Regreso del nuevo Obispo**

Madrid 20 á las 11'25 m.

El nuevo Obispo de Mallorca el Exmo. señor don Pedro Juan Campins, saldrá hoy en el tren expres de Barcelona.

Me ha confirmado que hará su entrada solemne á la ciudad la víspera del día de Santiago.

Antes de salir pasó á despedirse de S. M. la Reina y del presidente del Consejo señor Sagasta.

**Un periodista atrevido**

Madrid 20 á las 11'45 m.

Nueva York.—El periodista yankée Mr. Scovel, que presenciaba la rendición de la provincia de Santiago de Cuba se trabó de palabras con el general del ejército norte americano mister Shafter, abofeteándole.

Mr. Scovel fué inmediatamente



**Sándalo Sol** Esencia pura de Sándalo con SA-LOL. El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la *Blenorragia* y demás flujos de las vías urinarias. Precio 2 pesetas 50 céntimos.

**Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis,** se curan seguramente con **PERLS** antisépticas SOLA á base **CREOSOTAL TERPINOL** y **CUASINA**.

**Morruhol** con hipofositos SOL, cura las enfermedades del pecho, tumores, glandulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 capsulas dosificadas, pequeñas y dundas.

Venta: En todas las Farmacias de España, Portugal y América.—Depósito en Palma, Farmacia de J. Valenzuela

**LUZ 21 CENTRO DE ANUNCIOS LUZ 21**  
**JUAN GONZÁLEZ**  
 CALLE DE LA LUZ NÚMERO 21

\* Se admiten anuncios para los periódicos de circulación de Baleares \*  
**TARIFA PARA LOS MISMOS**  
 A ptas. 0'04 centimetro cuadrado en la 4.ª página \* A ptas. 0'06 id. id. en la 2.ª ó 3.ª página \* A ptas. 0'08 id. id. en la 1.ª página  
 Anuncios permanentes á precios convencionales.—Abierto todo el día los laborables y hasta las 2 de la tarde los festivos

**ANUNCIOS MORTUORIOS**  
**TARIFA PARA LOS MISMOS**

	Plas.	cs.
Un anuncio tamaño una columna en primera página.	8	>
Un id. id. id. id. id. segunda ó tercera página	4	>
Un id. id. id. id. id. cuarta id.	2	>
Un anuncio tamaño dos columnas en primera página.	12	>
Un id. id. id. id. id. segunda ó tercera página	8	>
Un id. id. id. id. id. cuarta id.	4	>
Un anuncio tamaño tres columnas en primera página.	30	>
Un id. id. id. id. id. segunda ó tercera página	20	>
Un id. id. id. id. id. cuarta id.	10	>
Un anuncio tamaño media página en primera.	60	>
Un id. id. id. id. id. segunda ó tercera	40	>
Un id. id. id. id. id. cuarta.	20	>

LOS SUSCRIPTORES TIENEN EL DERECHO DEL 20 POR 100 DE DESCUENTO.  
 LOS ANUNCIOS DE ANIVERSARIOS TIENEN DERECHO AL 30 POR 100 DE DESCUENTO.



**LA PAJARITA**  
 Palma—San Nicolás 6—Palma  
**ESPECIALIDAD en Chocolates, Cafés, Embutidos, Quesos y Mantecas.**  
 Cambaremos cualquier artículo que salga malo ó abonaremos su importe.  
**ESTA ES LA MEJOR GARANTIA**

**UNA OPERACIÓN PARTICULAR** es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del **Depilatorio Imperial Padró** FRASCO 10 REALES  
 Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.  
 En Palma: Valenzuela hermanos, Cuarters 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

**GRUTAS DEL PIRATA**  
 Situadas en el predio «San Forteza» término de Manacor  
 Estas cuevas recientemente exploradas y habitadas, son las más ricas en detalles de todas las conocidas en Mallorca, y los senderos tan cómodos, que pueden recorrerlas hasta las personas ancianas y schacerosas.  
 La mejor recomendación la con tituye el número sorprendente de viajeros que las han visitado desde que se abrieron al público.  
 El precio de entrada es de 7 pesetas 50 céntimos por toda expedición de una á cinco personas, y por cada persona más 1 peseta.  
 Los guías viven en Manacor: Andrés Fran y Sansó, calle del Capitán Antonio, número 18, y Antonio Serra y Durrán, calle del B-racar, número 6.  
 El conductor Juan Llob y Durán (a) Oxa, transportará viajeros á las cuevas por el precio de 7 pesetas 50 céntimos por cada expedición de una á cinco personas, y 10 pesetas hasta ocho pasajeros.  
 Pueden ser visitadas en un solo día, aprovechando el primer tren que sale de Palma.

**NO MAS ENFERMOS**  
 Los carruajes paran en la misma entrada de las grutas  
 Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el **ENOLATURO PADRO**, regenerativo y depurativo de la sangre.  
 Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El **ENOLATURO PADRO** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purifíándola.  
 Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.  
 El **ENOLATURO PADRO** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sélo, ni las aguas sulfúreas, las de Archaena, Pasticoosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.  
 50 años de éxito, más de 500 certificaciones de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al **ENOLATURO PADRO**.  
 Depositario en Palma—**DON JUAN VALENZUELA**—farmacéutico, plaza de la Cuarters, número 2, y en todas las farmacias.

**Alquiler**  
 Se alquilan varias casas de recreo con todas sus comodidades, situadas donde antes era Colegio del Pont d'Ince. Para informes, calle del Sindicato, 184 Fábrica de Gaseosas.

**HORNO**  
 Se alquila uno con todos los muebles en la calle del Socorro, número 104. Por su gran local pueda servir por varias industrias ó Comercio, tiene agua de fuente y de pozo, corral y buena luz. Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

# ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

## ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El **ELIXIR INGLUVINA GIOL**, cura la *Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Edis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas*, y todas las enfermedades del Estómago é Intestino. Las notabilidades médicas prefieren el **ELIXIR GIOL** á cualquier otro preparado.  
 Venta al por mayor y menor: **FARMACIA GIOL**, Poutente, 31; **BARCELONA**

Deposito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Litteras.

**Isleña Marítima**  
 Servicio de itinerario fijo combinado entre los puertos de Alicante, Palma, Cetta y Marsella.  
 El vapor **CATALUÑA**  
 saldrá de este puerto el próximo jueves 21 de Julio á las 5 de la tarde para los de **CETTE Y MARSELLA**  
 Admitiendo carga y pasaje para los citados puertos.  
 Despach: Oficinas de la Isleña Marítima.  
 NOTA.—Se recomienda á los señores Cargadores se sirvan tener la carga sobrepuente por lo menos 48 horas antes de la salida para la salida, procurando quede despuente de Alicante el día antes, pues de no hacerse así, no podrá embarcarse.  
 OTRA.—L'Isleña Marítima y a partir de hoy recibe la mercancía tan luego como el gas se b' muelle.

**VIAJE DE RECREO**  
 á las maravillosas Cuevas del Drach  
 y visita al lago de los FRANCESSES descubierto por Mr. E. A. Martel-1896-en el término de Manacor  
**IDA Y VUELTA EL MISMO DIA**  
 Precios de entrada á las mismas  
 De una hasta cinco personas, 7 50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1,50 pesetas.  
 El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 81, Manacor.

La medicación sulfúrosa á domicilio  
 POR LAS **Gotas-madres sulfúrosas de Bar**  
 Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfúreas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfúrosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas etc.—Frascos: 8 pesetas.—Ignacio Fort se Aguiló, calle de la Bot' ría.

**Temporada de Verano**  
 ALMACEN DE PANERIA, SASTRERIA, LENCERIA Y DEMAS ARTICULOS  
**Buenaventura Fuster y Fuster**  
 Galera 6, 8, 10 y 12 PALMA DE MALLORCA Plaza de Coll, 9ª 9ª y 9ª  
 La casa que vende más barato acaba de recibir todos los artículos propios de la estación tanto en Pañería como en los demás géneros los que pone á disposición de su numerosa clientela donde no duda encontrarán géneros de buen gusto á la par que á **PRECIOS MUY REDUCIDOS**  
 GRAN LIQUIDACION en lencería para señora y en trajes confeccionados para caballero desde 6 cuartos en adelante.  
 Galera de 6 á 12 PARADA DEL TRANVIA Plaza de Coll de 9ª á 9ª

**Elixir Estomacal**  
 de Saiz de Carlos  
 Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.  
**BOTELLA 5 PESETAS**  
 Serrano, 20, Farmacia, Madrid y principales de España.  
 Palma: Farmacias de Frías y de D. Juan Valenzuela.

**NO MAS CASPA, NI CANAS**  
 ni enfermedades de la cabeza  
**El Tricófero Padró**  
 que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.  
 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.  
 De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.  
 Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuarters 2, Libertad 10, y José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

Imprenta de Anagnal y Muntaner